



an die Medien gemäss Verteiler

Wangen a.A./Wangenried, den 29. November 2022

Fusionsabklärung Wangen / Wangenried; Medienmitteilung Nr. 1

Gemeinden prüfen eine Fusion per 1. Januar 2024

Die Gemeinderäte von Wangen an der Aare und Wangenried haben eine Interkommunale Arbeitsgruppe eingesetzt, welche die Chancen und Risiken einer Fusion der beiden Einwohnergemeinden abklärt. Die Stimmberechtigten sollen am 17. September 2023 an der Urne über den Zusammenschluss befinden. Die Fusion würde voraussichtlich auf den 1. Januar 2024 erfolgen.

Die Gemeinden Wangen an der Aare und Wangenried haben am 25. November 2022 einen Fusionsabklärungsvertrag unterzeichnet. Dieser sieht vor, dass Vertreter beider Gemeinden in einer gemeindeübergreifenden Arbeitsgruppe die Chancen und Risiken einer Fusion in einem Bericht darstellen und die für eine Fusion erforderlichen rechtlichen Grundlagen erarbeiten (Fusionsvertrag und Fusionsreglement). Die Arbeiten werden von einem externen Beratungsunternehmen sowie dem kantonalen Amt für Gemeinden und Raumordnung (AGR) begleitet. Ein Gesuch um finanzielle Beteiligung des Kantons an den Kosten der Abklärungen wird in den nächsten Tagen beim AGR eingereicht.

Das Terminprogramm sieht vor, dass die Arbeitsgruppe ihren Bericht bis zum Frühjahr 2023 erstellt und die Verhandlungen unter Einbezug der Gemeinderäte der beiden Gemeinden bis dahin abgeschlossen werden. Die Stimmberechtigten und die Öffentlichkeit werden im Mai 2023 umfassend über die Ergebnisse der Abklärungen informiert. Anschliessend erfolgt eine öffentliche Mitwirkung zum Fusionsabklärungsbericht und zu den Entwürfen für den Fusionsvertrag und das Fusionsreglement. Während den Sommerferien 2023 erfolgt die Auswertung der öffentlichen Mitwirkung und die Fusionsdokumente werden gestützt auf die Ergebnisse der öffentlichen Mitwirkung finalisiert.

Der Entscheid über die Fusion der Gemeinden Wangen an der Aare und Wangenried ist für den 17. September 2023 vorgesehen. Die Fusion kommt zustande, wenn die Mehrheit der Stimmenden der Gemeinde Wangen und die Mehrheit der Stimmenden der Gemeinde Wangenried an der Urne der Fusion zustimmen. Für die Vollzugsarbeiten würden anschliessend gut drei Monate zur Verfügung stehen.

Die Stimmberechtigten und die Öffentlichkeit werden kontinuierlich über den Fortgang des Projekts informiert.

Auskunft erteilen:

Christoph Kiefer, Gemeindepräsident Einwohnergemeinde Wangen an der Aare, Tel. 079 251 23 89

Hansruedi Gyax, Gemeindepräsident Einwohnergemeinde Wangenried, Tel. 079 253 20 71